

(DE NUESTRA COLABORACIÓN)

El patriotismo

¡El patriotismo! He aquí una cosa de la que frecuentemente se alardea, y de la que puede aplicarse con muy escasas excepciones aquel irónico y verídico aforismo que dice: «Dime de qué alardeas y te diré de qué careces». Y es que el patriotismo, como todos los conceptos cuanto más se manejan más se desfigurán porque ponen en él todos sus manos, y en vez de afinarlo y perfilarlo o aplastar y lo deshacan y si eso ocurre con los que de buena fe quieren emplearlo, no digamos nada de los que sólo se valen de él, y no son pocos, como máscara o disfraz con que encubrir otros sentimientos más bastardos y despreciables.

Por patriotismo o con la capa del patriotismo busca el político su medro personal y encaramarse a las alturas del poder. Por patriotismo o con la capa del patriotismo busca el comerciante, el fabricante y el productor perfeccionar sus negocios, y a ser posible, elevarlos y encarecerlos sobre los negocios de todos los demás.

De ahí resulta que el patriotismo, que debiera ser un sentimiento agradable y beneficioso para todos, suele presentarse únicamente, en la mayor parte de los casos, como el arancel que nos oprime, la contribución que nos agobia o la ley que embaraza nuestros movimientos y no nos deja vivir. Y aun acontece en esas ocasiones que aquellos que se benefician de nuestros esfuerzos, que luchan con nuestros sudores y que se descanzan con nuestras fatigas, son los que nos predicán el patriotismo-sacrificio, mientras ellos disfrutan sosegadamente del patriotismo-protección.

Y el patriotismo no debe ser únicamente un sacrificio ni protección, sino la satisfacción de un ansia natural que, como todas las ansias naturales revierte en definitiva en nuestro bien, aunque de momento y circunstancialmente nos produzcan fatigas y esfuerzos.

Del mismo modo la alimentación, que es un ansia natural, nos cuesta muchas veces desvelos y sinsabores, que algunos llegan a traducir en la frase de «por la

vida se pierde la vida», pero en definitiva nos produce el bien de sustentar y sostener nuestro cuerpo.

El amor a la patria en los seres completos es un ansia natural, por que en la patria encuentran nuestro espíritu y nuestro cuerpo todo lo que necesitan y lo que más les conviene para su vida y para su desarrollo como hecho a su medida y adoptado a sus aspiraciones y sus deseos. Sólo los seres enfermos y anormales rechazan el sentimiento de la patria, como rechazan los organismos enfermos el alimento que ordinariamente necesitan. Y los que rechazan el sentimiento de la patria queriendo vivir, mueren, de idéntica manera que queriendo vivir mueren los enfermos que se niegan en absoluto al alimento reparador que puede darles la vida.

Y siguiendo el simil hasta su último extremo, porque las leyes del espíritu son siempre paralelas a las leyes de la materia, se puede también afirmar que del mismo modo que el que abusa del alimento se empacha y se perjudica el que abusa del patriotismo y lo emplea a destiempo y sin moderación ninguna.

El patriotismo suele consistir y ésta es la regla más general, en hallar el bien propio buscando el bien de todos los conciudadanos.

Esta es la regla de todas las sociedades y ésta es también la regla de la más excelente y sabia de las sociedades: de la sociedad patria. Se basa en el principio de la caridad cristiana y tiene la excelsa recompensa de todas las virtudes cristianas.

Cuanto más buscamos el bien de los otros más hallamos y con más perfección nuestro propio bien.

Deseemos y busquemos, por patriotismo, el bien de todos los intereses que integran la patria, y hallaremos nuestro propio bien.

Si buscamos ante todo nuestro propio bien no hallaremos ni éste ni el de la patria.

Fernando

(DE NUESTRA COLABORACIÓN)

Ni con ficción ni sin ella

Frecuentemente se oye decir, y acaba de repetirlo el señor Cambó, que la ficción ha arruinado las instituciones democráticas y parlamentarias, con lo que se da, o se pretende dar a entender que sin la ficción dichas aludidas instituciones tendrían situación de prosperidad.

Para que no existiera ni sombra de ficción habrían de haber gobernado los que son mayoría o los que están en mayoría en el país; pero los que son mayoría o están en mayoría en nuestro país y en todos, no son los sabios, ni los virtuosos, ni los cultos, ni los educados. En la naturaleza, todo lo que es mayoría es vulgaridad e inferioridad. En el reino universal no está en mayoría el diamante, ni el rubí, ni el zafiro, ni la esmeralda. En el mundo vegetal no domina por su número la encina, ni el roble. En el reino animal tampoco son mayoría los irracionales que ocupan los primeros puestos en la escala zoológica. Y en cuanto al hombre, el hombre con hermosura moral y física, bello de alma y de cuerpo difícilmente lo encontramos en nuestro camino. Lo mejor y lo menos malo, está siempre en minoría.

Gracias a la ficción, en nuestros Parlamentos, como en los de todos los países, no está en mayoría lo que era en ellos, y por no estar en mayoría lo que lo es en ellos, no han sido ministros, diputados, senadores, y de ahí para abajo todo lo que es o debiera ser cargo representativo, lo que más abunda en España, que no es lo mediocre, sino lo vulgar y plebeyo; unas instituciones parlamentarias practicadas sin ficción, en el supuesto de «un hombre con voto», emitido libremente, sin captancias, sin engaños, sin cebo, estarían representadas por la plebe y la plebe ejerciendo función de Gobierno, que es función esencialmente directora, llevaría al extremo límite del envilecimiento a tales instituciones.

La suerte, —la suerte relativa— está en la ficción, en la ficción de que la mayoría verdadera esté sustituida o suplantada por una minoría que, si se compara con aquella, es la superioridad y la selección.

Miguel Peñafort.

Nota bibliográfica

Conferencia por D. Bartolomé Darder

La laboriosa «Associació per la cultura de Mallorca», prosiguiendo celosamente la laudable tarea que se ha impuesto, acaba de publicar un trabajo de relevante valor: la conferencia que el ilustrado catedrático del Instituto de Tarragona don Bartolomé Darder dió en Sóller el 28 de Diciembre de 1923, sobre este interesante tema: *Importancia práctica dels coneixements geològics*.

Conocida es la personalidad del joven Catedrático como geólogo, y es esta conferencia una muestra más de sus profundos conocimientos en la materia y de sus meritorias investigaciones personales sobre la geología de Mallorca. El trabajo de que se trata tiene especial interés para nosotros, pues, amén de los conocimientos de carácter general que encierra, la mayor parte de su substancioso contenido se refiere a nuestra isla. Son dignos de especial mención los extremos relativos a los carbones de Mallorca y al problema de las aguas subterráneas en nuestra isla. Anotemos también la referencia al próximo Congreso Internacional de Geología, que ha de celebrarse en España en 1925; los congresistas han de visitar diferentes localidades geológicas, entre ellas Mallorca.

Muy acertada ha estado la «Associació per la cultura de Mallorca» al publicar la conferencia del señor Darder, divulgando así este meritorio trabajo, que realmente pone de manifiesto la utilidad de los conocimientos geológicos, como ha podido palpárselo en Mallorca.

He aquí el índice de la útil conferencia: «Carácter utilitari dels estudis científics. —La geología especulativa i la geología aplicada. —Els carbons de Mallorca. —El problema de les aigües subterrànies a Mallorca. —Els treballs de MM. Hermite i Fallot. —La geología aplicada, a l'Espanya i l'Estranger. —Congrés Geològic Internacional. —Homenatge a MM. Hermite i Fallot». Con gusto queremos consignar que esta conferencia puede obtenerse gratuitamente en la «Associació per la cultura de Mallorca» (C. del Obispo Maura, 2). La recomendamos a nuestros lectores en general y especialmente a aquellos a quienes pueda interesar tan importante materia; seguramente les será provechosa su lectura.

Este diario no devuelve los originales ni sostiene correspondencia sobre los que recibe sin haberlos solicitado.

VIDA INTERNACIONAL

La Conferencia de Londres

Los amos de la situación

La aparición de hombres nuevos

El éxito o el fracaso de la Conferencia de Londres, depende en estos momentos de la aceptación o denegación de las garantías ofrecidas por los aliados, y especialmente por Francia, a los representantes de las grandes agrupaciones financieras anglo-americanas reunidas actualmente en Londres.

Objétese cuanto se quiera al principio de la comercialización total o parcial de la deuda política de Alemania, resalta claramente del plan Dawes, aceptado por todos los pueblos, que no puede ser aplicado sin la colaboración estrecha de la finanza internacional.

El Gobierno francés ha comprendido también la importancia del problema político-financiero a resolver, que ha querido que en la Conferencia tomasen parte financieros franceses.

Y así es que a la sombra de los hombres de Estado que ocupan el escenario de la Conferencia de Londres surgen otros hombres casi desconocidos ayer del gran público europeo, y que —si bien privados de responsabilidad parlamentaria o gubernamental—, están llamados a desempeñar un papel no menos decisivo en las resoluciones de los Gobiernos.

Nos ha parecido, pues, oportuno dar a conocer algunas de esas personalidades del mundo financiero, cuyas simpatías e intereses, a veces solidarios y a veces antagónicos, pueden gravitar tan pesadamente en los destinos de los pueblos.

Sir Montagu O. Norman

El gobernador actual del Banco de Inglaterra y nieto de George Warde Norman, gobernador que fué del mismo Banco desde 1821 a 1871, y de su Mark Willin Collet, gobernador desde 1887 a 1889.

Nacido en Londres en 1871, alumno de Eton y después de Cambridge, debutó financieramente en la casa de banca Brown Shipley y C.º de la que llegó a ser socio.

Hizo la campaña del Transvaal en 1900, incorporado a la infantería montada de Bedford; consiguió la distinción D. S. O., y vuelto a la vida civil reanudó sus habituales ocupaciones financieras.

En 1907 entró en la dirección del Banco de Inglaterra, llegando muy pronto a ser subgobernador y después gobernador.

Desplegó en el ejercicio de sus altas funciones eminentes capacidades técnicas y grandes cualidades personales de iniciativa y de energía, orden y previsión, amplitud de miras y habilidad que le convirtieron en el «right man in the right place» durante la guerra en que el trastorno económico universal llevó tantas naciones a la quiebra. La gran preocupación de sir Montagu fué y sigue siendo la defensa del crédito británico.

Valor necesitó el gobernador del Banco de Inglaterra para imponer en 1920 la tasa de descuento del 7 por 100 y mantenerlo hasta que quedara contenida el alza de las mercancías y empezara el movimiento de baja necesario para el equilibrio social inglés.

No menos necesitó para reorganizar el Banco de Inglaterra y convertirlo en organismo estabilizador del crédito inglés después de rota la solidaridad financiera interaliada en 1919 20.

Físicamente, Mr. Norman, alto, esbelto, pero robusto, tiene la silueta de un personaje shakesperiano, acentuada por una elegancia que a veces resulta algo romántica.

Sir Robert M. Kindsley

Fué el primer delegado británico en el comité Dawes y director de la casa de banca inglesa Lazard Brothers, independiente hoy, pero que estaba antes en estrechas relaciones con la casa matriz de París, que dirigen los señores André, Max y Alfonso Lazard y que disfruta de una de las situaciones más influyentes en el mercado de los cambios.

Sir Robert Kindsley es también gobernador de la importante y muy antigua Compañía de los «Aventureros de la Bahía de Hudson» que monopoliza, o poco menos, el tráfico de pieles en el Imperio británico.

Regente del Banco de Inglaterra, sir Robert Kindsley se distinguió durante la guerra por la organización de los Comités de ahorro, cuya agrupación formó el «National Saving Committee», que permitió el cubrir la mayor parte de los empréstitos interiores del Gobierno británico.

Se comprenderá la importancia y originalidad de esa creación si se tiene en cuenta que el pequeño ahorro no existía, por decirlo así, en Inglaterra, antes de esta iniciativa, que apeló a los maestros de escuela, a los pastores protestantes y a los Municipios todos, aun los más insignificantes, para determinar un movimiento popular en favor de la defensa financiera del Reino Unido.

Nacido en 1872, es el tipo característico del inglés plácido, sólido, flemático, que ama la afectiva nobleza de carácter con la perfecta rectitud de juicio. Le afecta ligera sordera, pero no por ello deja de ser un diáctico de primer orden.

Sir Reginal Mac Kenna

Presidió el segundo Comité de peritos y entró en las finanzas por la puerta de la política.

Sucesivamente diputado por Monmouthshire, secretario de Estado en el Tesoro, ministro del Almirantazgo, ministro del Interior y durante la guerra canceller del Eclairier, pasa por ser el hombre de Estado inglés más enterado de las finanzas internacionales.

Es presidente de la London Joint City and Midland Bank, administrador de la Clydesdale Bank, de la Yorkshire Penny y de otros muchos establecimientos financieros.

John Pierpont Morgan

Hijo y nieto de banqueros ilustres y director del gran Banco internacional de J. P. Morgan & C.º, es una de las autoridades más indiscutibles de la finanza americana.

Nació en Nueva York en 1867, y terminados sus estudios trabajó con su padre el famoso J. P. Morgan, que levantó, por el sistema de Sindicatos bancarios, la poderosa firma cuyas ramificaciones se extienden actualmente por los Estados Unidos y Europa.

J. Pierpont Morgan, cuya actividad se manifestó todopoderosa al servicio de los aliados durante la guerra, fué uno de los primeros, firmada la paz, en sostener la tesis de que la finanza americana debía contribuir al levantamiento de Europa, colocando a Alemania en situación de pagar las reparaciones.

Pero como corolario de esa tesis sostenía la integridad económica del Reich y la inoportunidad de las sanciones territoriales.

Durante la guerra su Banco suscribió no menos de 50 millones de dólares para los Liberty Bonds. No se puede calcular lo que ha hecho para el armamento de los Estados Unidos. Hizo, en cheques de millones de dólares, adelantos al departamento de la Armada.

James Speyer

En Wall Street, es decir, la calle de los banqueros de Nueva York, se denomina a James Speyer el hombre sin patria, y no por cierto en sentido despectivo, sino para testimoniar la inmensidad de las ramificaciones de las empresas de Speyer en todo el mundo.

Debutó en la banca de Francfort, Londres y París, pero su familia se estableció en América en 1857.

Los Speyer han prestado a las finanzas americanas el inestimable servicio de abrir los mercados europeos a los valores americanos. Se reconoce en el Speyer del día un espíritu ampliamente democrático que odia a todas las autocracias.

En 1915 cumplió su servicio militar en Plattburg como un simple soldado, y no ocultaba durante la guerra su convicción de la necesidad del servicio militar obligatorio universal.

Hasta la entrada en guerra de los Estados Unidos fué esta casa depositaria de los fondos de la embajada alemana. Es una firma internacional en la más amplia acepción de la palabra, Ecuador, Bolivia, Filipinas, Cuba llevan las trazas de su actividad.

América le debe numerosas fundaciones intelectuales y filantrópicas y la reorganización de sus más importantes redes ferroviarias.

Otto H. Kahn

Nació en Alemania en 1857, y se hizo naturalizar inglés cuando dirigía en Londres la agencia del Deutsche Bank, pero después de su entrada en la banca Speyer, de Nueva York en 1895, se naturalizó americano. En 1897 se casó con miss A. Wolf, hija de uno de los más importantes miembros de la casa Kuhn, Loeb & C.º.

Su larga colaboración con el rey de los ferrocarriles, Edward Harriman, que reorganizó la Unión Pacific, valió a Kahn la reputación de ser uno de los mejores técnicos de los Estados Unidos en cuestiones ferroviarias.

Interviene actualmente en las redes de la Unión, Pacific, del Baltimore Ohio, del Missouri Pacific, etc.

Tiene un conocimiento profundo de los problemas económicos y financieros internacionales. Literato y artista, es uno de los Meccenas más notables de los Estados Unidos, donde dirige numerosos teatros y escenarios líricos. Se le debe la fundación de un teatro francés y la publicación de un opúsculo intitulado «El arte para el pueblo».

Nota agrícola

Las cosechas de almendra y de uva
Copiamos del semanario «El Felanigense»:

«La nota agrícola y la comercial, que en Felanitx son gemelas e inseparables, giraron durante toda la semana alrededor de las pendientes cosechas de almendra y de uva.

La primera, cuya recolección han empezado ya unos pocos propietarios, se presenta escasísima, en varios puntos casi nula; la segunda se conceptúa como regular, si bien es susceptible de mejora si cayera a tiempo una buena lluvia. Esto del agua lo cree el agricultor tan necesario para los viñedos e higuerales, que no de otra cosa hacen depender el éxito o el fracaso de ambas producciones.

Cursillo Pedagógico en Lluç

Último día

Han terminado las tareas del Cursillo.

El Padre Teixidor ha hecho la plática de despedida, que ha sido escuchada con mayor recogimiento, si cabe, que los días anteriores, y sus últimas palabras quedarán grabadas permanentemente en el corazón de los cursillistas.

Hechos los experimentos de Física con los aparatos reconstruidos, el señor Bargalló ha hecho una recapitulación de las enseñanzas expuestas durante la semana animando a los maestros a intensificar la enseñanza de la Física, que con estas experiencias podía ser fácilmente asequible a la inteligencia de los niños.

El Rdo. P. Barnola ha seguido su estudio de los insectos polinizadores, deteniéndose especialmente en varios grupos de lepidópteros e himenópteros; ha terminado exponiendo la importancia de la observación para el desarrollo de la inteligencia y como por estudio de estas maravillas de la botánica puede fácilmente elevarse nuestra alma a la consideración del Poder y de la Bondad de Dios.

El señor Darder ha pronunciado su última conferencia sobre las aguas subterráneas y aplicación de los conocimientos geológicos al alumbramiento de las mismas, tema de sumo interés para Mallorca, tan necesitada en este punto.

Al finalizar sus respectivas conferencias los Profesores han sido objeto de cariñosas demostraciones de afecto por parte de los alumnos agradecidísimos por las atenciones y enseñanzas de ellos recibidas.

Antes de la conferencia del señor Darder ha llegado el M. I. señor Alzamora, Consiliario de la Asociación Católica de Maestros Nacionales, quien ha recibido muchos plácemes por el éxito extraordinario de este Cursillo y que él ha devuelto a Profesores y Cursillistas por su actuación.

Esta misma tarde han abandonado el Santuario el P. Teixidor y catorce cursillistas; los demás, junto con el P. Barnola y los señores Darder y Bargalló, se proponen mañana efectuar una excursión científica al

Torrent de Pareis, regresando por Sóller.

Esta noche los expedicionarios han asistido a las solemnes completas que con gran esplendor se han cantado en el Santuario. Ha sido una noche de elevada emoción religiosa que ha venido a coronar la obra del Cursillo Pedagógico en buena hora organizado por la novel Asociación Católica que con escasez de medios pero con espíritu elevado ha conseguido llevar a término una obra de intenso valor.

Naturalmente que solo ha sido posible por el desinteresado esfuerzo de los prestigiosos Profesores y el entusiasmo por los conocimientos científicos de los Cursillistas, que, sin haber descansado de las tareas del Cursillo que con tan halagüeño resultado organizó el señor Inspector-jefe de Primera Enseñanza, han sacrificado gran parte de las vacaciones para perfeccionarse en las disciplinas ahora tan sabiamente expuestas.

Sirva de premio a todos la consideración de que sus esfuerzos han de obtener un gran avance en la cultura de la infancia mallorquina.

X.

Monasterio de Lluç, 9 de Agosto de 1924.

De Puigpuñent

Programa de las fiestas cívico-religiosas que en honor de los Santos Patronos de dicho pueblo, se celebrarán en el presente año.

Jueves 14.—Al anochecer se cantarán solemnes completas en la parroquia, empezando después la típica «revetlla».

Viernes 15.—A las nueve y media, Tercia solemne, y a las diez el oficio divino, siendo el predicador el Rdo. D. Bartolomé Pol. Por la tarde a las 5, carreras de bicicletas, habiendo premios para el que gane mayor número de cintas. Será condición indispensable para tomar parte en ellas, haber dado aviso, una hora antes, a los obreros de la fiesta. Por la noche, baile al estilo del país.

Sábado, 16.—Fiesta en honor de San Roque. Todo como el día anterior, menos las carreras que serán pedestres. Todos los actos serán amenizados por una banda de música.

De manera que hasta ahora poco tiene de ligeros la situación agrícola; pero en cambio la comercial es muy prometedora. Para los que hayan visto en nuestras cotizaciones de las últimas semanas, marcado el almendrán sin operaciones, podrá existir el recelo de flojedad en los precios; más la realidad es a base de una cosa diametralmente opuesta: los especuladores, previniendo la animación del mercado extranjero consumidor de este fruto, se han lanzado a la ventura, anticipándose a efectuar compras de la almendra que todavía se ha de batir, a precios exorbitantes, hasta 54 pesetas hectolitro; y esto ha impuesto una cautela forzosa a los comerciantes en almendra sin cáscara, aparte de que muy poco queda por comprar de la cosecha pasada.

¿Y de vino? Quedan todavía algunas existencias en bodegas particulares, de colocación no muy fácil, y sin embargo han salido ya compradores de uva que, pagando algunas partidas a 5 pesetas quintal, han dado, fundada o no, la nota animadora al mercado, mercedo con ella la retención del productor a efectuar ventas como no sea a base del precio máximo conocido.

Por otra parte los viniteros aseguran que esta situación no puede tener consistencia, toda vez que la actual cotización de los alcoholes, tomada como base de cálculo, permite solamente pagar la vendimia de 5'50 a 4 pesetas quintal.

La industria de hilados y tejidos

La crisis de Cataluña repercute en Sóller

Leemos en el periódico «Sóller»: «La industria de hilados y tejidos de Cataluña está desde hace tiempo atravesando una grave crisis a causa de la paralización que se observa en las ventas de tejidos, y según las noticias que se reciben de allá, se ha reducido la producción en más de un cincuenta por ciento.

A Sóller, donde funcionan actualmente nueve fábricas de tejidos, también llegan las salpicaduras de dicha crisis, y debido a ello la mayoría de los industriales han decidido reducir la producción. Unos descansan un día semanal, otros dos días, y otros, en vez de esto, paran telares, haciéndolo todos en forma que agrave lo menos posible la situación de los obreros.

Es de lamentar lo que actualmente ocurre en nuestra potente industria textil, y celebraremos que pasen pronto las críticas circunstancias que atraviesa.»

T. S. H.

Estación trasmisora en Barcelona.—Las audiciones se oírán en Mallorca

Según miérmos en la prensa de Barcelona, el próximo miércoles llegarán a dicha ciudad los aparatos, adquiridos en Nueva York para montar una estación trasmisora de T. S. H., en la torre del Hotel Colón.

De momento, la circunferencia que alcanzará la nueva instalación es de 125 kilómetros, dividida en tres zonas de intensidad.

La primera zona comprende un «interland» de 50 kilómetros, alcanzando la costa levantina, el Vallés y Congost, el Panadés y las costas del Garraf.

La segunda zona es de 100 kilómetros; y, por lo tanto, alcanza toda la provincia de Barcelona y El Gironés, La Selva, La Garrotxa, La Segarra, el Campo de Tarragona y la parte occidental de la isla de Mallorca.

Y la tercera zona, de unos 125 kilómetros, comprende todo Cataluña, un trozo de tierras de Castellón, las Baleares—excepto Ibiza y Formentera,—y la Cataluña francesa.

El Estado ha autorizado ya la instalación.

Las letras con que ha sido señalada en el indicador universal de Berna son: E. I. A. Y. U. («Eaju»).

Se está en tratos con los empresarios de algunos teatros barceloneses para que permitan instalar en sus salas micrófonos, con los que recoger los cantos e interpretaciones de música.

Los programas se ajustarán a la siguiente distribución:

Días de labor: De 5 a 4, tarde: cotizaciones de Bolsa y Lonja, valores, cambios, precio del algodón, cereales, etc.

De 6 a 7: conferencias, parlamentos y música selecta, vocal e instrumental.

De 9 a 12, noche: audiciones de los teatros.

Domingos y días festivos: De 5 a 4 tarde, lecciones de agricultura.

De 6 a 9, música y jazz-band.

De 10 a 11 noche, audiciones teatrales.

Sobre comunicaciones marítimas

La Cámara de Comercio ha recibido el siguiente telegrama:

«Conseguido Dirección Navegación acuerda suprimir inmediatamente línea Tarragona y reponer líneas Marsella y Argel. Gestionamos ampliaciones según deseos Cámara.—Canals.»

Las próximas fiestas

De la Comisión organizadora de estas fiestas hemos recibido la siguiente nota:

«Plácemes merece la Empresa de la plaza de toros, pues, a pesar del poco tiempo de que dispone, no ha perdido momento, gestionando para el domingo 31 de Agosto una soberbia función que satisfaga a los buenos aficionados del coro taurino, teniendo en fríos otros espectáculos diurnos y nocturnos.

—La Sociedad de Cazadores se propone organizar varias tiradas de pichón, que prometemos verse muy concurrirán, dados los elementos que parece van a tomar parte en las mismas.

—Los tranvías lucirán durante los días de fiestas bonitos adornos, contribuyendo notablemente a la animación general, paseando su nota festiva por todos los ramales, actuando sumamente simpático que por sí solo mere-

e el agradecimiento de los organizadores de las fiestas.

—Continuación de la lista de industriales, comerciantes y particulares que contribuyen con sus donativos a organizar los festejos que se proyectan:

Suma anterior, 3 555 ptas.
R. S. «Alfonso XIII F. C.», 25; don Onofre Mas, «C' an Gil», 15; Tranvías Eléctricos, 250; don Jaime Riera, 15; Fomento del Turismo, 100; don Joaquín Mas; 2; doña Antonia Serra, 5; Sociedad «La Prosperidad», (oficiales peluqueros), 25; don Andrés Viquer, 5; don Bartolomé Suau, 6; Bar-Colón, 60; don Bernabé, 5.

Suma total 4 048 ptas. (Continuará)

Ayer se reunió la Comisión permanente

Los que asisten

A las once y cuarto empieza la sesión, bajo la presidencia del Alcalde accidental, señor Dezcallar. Asisten los Tenientes señores Moranta, Mas, Valenzuela, Ferbal, Morgues y Salom y los Tenientes suplentes señores de España y Torres. En el público, una sola persona.

Acta.—Cuentas

Se aprueban el acta de la sesión anterior y buen número de cuentas por servicios municipales.

Orden del día

Se conceden varios permisos para obras particulares. Se acuerda construir una acera en el camino que de Palma conduce al Cementerio, destinándose a esta mejora tres mil pesetas. Se acuerda la recepción definitiva de las obras de construcción de una alcantarilla y del piso para una parada de carruajes. Se aprueba la liquidación de las obras de empalme de la alcantarilla en las calles de la Justicia y del Vidrio. Se acuerda la legalización de una cuenta por el suministro de cemento. Se acuerda la tramitación del expediente de expropiación forzosa de unas fincas salientes de la calle del Sindicato.

Se aprueba el padrón del arbitrio sobre anuncios. Se aprueba una relación de pequeñas reparaciones que deben efectuarse en la vía pública. Queda sobre la mesa el padrón de contribuyentes sujetos al impuesto sobre casinos y círculos de recreo, al objeto de que pueda revisarse. Se acuerda la construcción de un grupo de sepulturas en el cementerio de esta ciudad. Se acuerda la construcción de un trozo de acera de la plaza de Eusebio Estada. Se acuerda la concesión de bordillo para cierta casa de la calle de Antillón. Se resuelve proceder al arreglo de unos baches existentes en la calle del 31 de Diciembre. Y se acuerda proceder al derribo de un terraplén del recinto amurallado, en «L'Hornabeque».

Otros asuntos

Accediendo a lo solicitado por don Pedro Riche, fabricante de perlas establecido en la calle de Juan Crispi, en el Ensanche, se acuerda autorizarle para que alquitrane la mentada calle, para atenuar los efectos del polvo, tan perjudicial para la mentada industria.

El señor Torres se interesa por que se instale una casa de socorro en el arreal de Santa Catalina, y el señor Mas solicita igual instalación para el Mollinar. El señor Torres indica que, en su sentir, la ley sólo autoriza la instalación de casas de socorro en núcleos de población mayores de 15.000 almas. Se acuerda que pase el asunto a estudio de la Comisión de Fomento, ateniéndose ésta, en su fallo, al crédito vigente para nuevas casas de socorro, que se eleva a 10.000 ptas.

Y se levanta la sesión.

Fiestas en La Vileta

Hemos recibido las siguientes líneas: «El sábado último el Clavero y Mayordomos recorrieron el suburbio acompañados de una banda de música y muchachos con farolillos y bengalas, invitando a los vecinos a las fiestas que el día de San Jaime próximo tributarán a su patrón.

El día diez último por la mañana salieron para apuntar los «confreres» y es de esperar que sean unas fiestas muy lucidas.»

Vida deportiva

De foot-ball.—En el campo del «Baleares»

El domingo, por la tarde, en el campo del «Baleares», se jugó un interesante encuentro entre los equipos primero del Club «Estrella» y segundo del «Baleares».

El partido fue organizado a beneficio de la comisión de festejos de la barriada de Hostalet, la cual había ofrecido como premio para el vencedor del encuentro una magnífica Copa.

El match se deslizo sin el menor incidente dominando todo el tiempo los jugadores del «Baleares», que lograron apuntarse a su favor cuatro «goals» por cero, quedando así vencedores del encuentro y en posesión del citado trofeo.

En Génova.—«Esparta»—«Unión Española»

Presenciado por numeroso público, se celebró, en Génova, un encuentro entre los equipos «Sparta» de Palma y la «Unión Española» de aquel caserío.

Venció la «Unión» por dos a uno.

En Luchmayor.—«R. S. Alfonso XIII» y «C. D. Luchmayorense»

En la ciudad de Luchmayor, figuraba como uno de los números del programa de fiestas dedicadas a Santa Cándida, patrona de dicha ciudad, un partido de fútbol entre los Clubs selección de la R. S. Alfonso XIII y C. D. Luchmayorense.

Los equipos se alinearon en el campo de juego a las órdenes de don Baltasar Ferrer, en la siguiente forma:

«C. D. Luchmayorense»: Bestard, Andreu, Castañer, Mas, Verger, Ginard, Planas, Salvá A., Font, Salvá J., Salvá S.

«R. S. Alfonso XIII»: Llompart, Cubí, Ramiro, Juliá, Camps, Estarellas, Ribas, Mayol, Juanito, Camp de Suñer, Llabias.

Como se ve, jugaron con el Club Deportivo los alfonsoinos Bestard, Andreu y Castañer, y con la Real Sociedad los del Luchmayorense Llompart, Ramiro y Juliá.

El match, al que concurrió numerosísima concurrencia, terminó siendo ganado por el equipo rojo que hizo tres «goals» por uno de sus contrarios.

Lanzó el «kick off», el niño Pablo Vidal Oliver, vistiendo el uniforme del Club Luchmayorense.

Terminado el encuentro, jugadores e invitados, se trasladaron al local social del Club Luchmayorense, donde fueron obsequiados con espléndido «lunch».

En el Club y finalizado el «lunch», hablaron: el Presidente del Club Deportivo, Castañer, como capitán del equipo Alfonso XIII, el secretario del Club Luchmayorense y don Jaime Font por la Real.

Todos ellos tuvieron palabras de mutua cordialidad entre los Clubs y alientos para los jugadores.

El acto terminó como termina siempre toda fiesta deportiva, lanzándose al aire por ambos bandos innumerables hurras.

De tennis.—Apazamiento de una fiesta

La Junta Directiva de la sociedad «Mallorca L. T. C.» nos ruega hagamos público que, por causas ajenas a su voluntad, queda aplazado el cotillón que hoy había de celebrarse, hasta el próximo jueves.

Taurinas

El picador herido

Ayer por la mañana, en el tren de Inca, llegó a esta ciudad el picador herido en la corrida del domingo, Frutos Valls (Valencia).

Fue conducido a Palma por la Cruz Roja de Inca, quedando aquí también, bajo la protección de tan benemérita institución.

En una camilla será hoy conducido al vapor de Valencia, para donde marchará a recuperarse.

La empresa de la plaza de Toros de Inca le ha gratificado con cien pesetas.

Almuerzo en Pollensa

Agradecida la empresa de la plaza de Toros de Inca a los matadores que tomaron parte en la corrida del domingo, pensó y así lo organizó, celebrar un banquete en su obsequio, en el Puerto de Pollensa.

El banquete se celebró ayer, asistiendo a él solamente Joselito Martín, pues los otros dos espadas, aun sintiéndolo mucho, no pudieron asistir, por tener que salir el mismo domingo a cumplir sus contratos con otras plazas.

En el Club de Regatas

Final de la Copa del Campeonato

En el Real Club de Regatas se celebraron el domingo último las regatas a vela (final del Campeonato) organizadas con motivo de las fiestas iniciadas por esta Sociedad.

Fueron estas regatas un éxito más para sus organizadores, el Presidente del Club, don Jaime Muntaner, y don José Sancho.

Las regatas, que empezaron a las seis de la tarde, se celebraron con arreglo al siguiente orden, obteniendo la clasificación que se detalla:

Primera serie.—Tomaron parte «Maurea», propietario don Jaime Espases. Tiempo invertido: 1 h. 56 m. 35 segundos.

«Ena» de don José Sancho. Tiempo 1 h. 48 m. 47 s.

Resultó vencedora «Maurea» por cederle «Ena» 14 minutos de compensación.

Segunda serie.—Tomaron parte «Mar i Cel» de don Jaime Muntaner, invirtió 1 h. 44 m. 13 s.

«Vorem» de don Rafael Pomar, con 1 h. 44 m. 23 s.

Venció «Mar i Cel» que fué vencedora en todas las regatas.

Tercera serie.—«Juana» de don Francisco Muntaner, invirtió 1 h. 17 m. 45 s.

«Evores» de don Manuel Puigvert, con 1 h. 34 m. 5 s.

Quedó vencedora «Juana» que lo fué en todas las regatas.

Cuarta serie.—«España» de don Bernardo Ferrer, con 1 h. 10 m. 45 segundos.

Vencedora de la regata, por no haberse presentado las restantes embarcaciones.

Quinta serie.—«Virgen del Carmen» de don Arnaldo Estrades con 1 h. 6 m.

Vencedora también después de una hermosa regata, a pesar de no presentarse su contrincante.

Notas de sociedad

Toma de posesión

El Rdo. P. Fr. Roberto Redal, O. P., ha tenido la atención, que agradecemos, de participarnos haber tomado posesión del Priorato de Manacor, donde nos ofrece sus servicios.

Le deseamos feliz gestión.

De viaje

Anoche salieron para Barcelona, a bordo del vapor «Mallorca», el Director de la Compañía F. C. de Mallorca don Rafael Blanes, don Enrique Pozo, don José Canet, don Juan Calafat y señora, el ingeniero jefe de Obras públicas don Bernardo Calvet, don Jaime Ponsa, don Ricardo Peris, don Rogelio Samper, don Pedro Ribas y don Félix del Prado.

En dicho buque también salió el Superior de la Residencia de la Misión en Barcelona, Rdo. P. Clemente Vigo, después de haber pasado algunos días en Mallorca. Ayer estuvo en Luch, acompañado del P. Vicente Queralt de la Residencia de Palma y del P. Benito Paradela, de la de Madrid, que se halla entre nosotros en viaje de estudio. Les acompaña el organista de nuestra Catedral Rdo. don Bernardo Salas, quien ejecutó, con su peculiar maestría, varias composiciones en el órgano de aquel santuario, que el P. Vigo deseaba oír, por tratarse de instalar uno en la Residencia de Barcelona, a cuya inauguración será invitado nuestro distinguido organista. El P. Vigo marcha muy satisfecho de su estancia en Mallorca.

—Hoy han llegado de Barcelona, a bordo del vapor «Rey Jaime I», don Pedro Gual, acompañado de su señora esposa y sus hijos, don Antonio y don Pedro; el delegado de «La Transmediterránea», don Antonio Qués, el capitán de veterinaria militar don Pedro Seguí y señora, quienes proceden de Larache, el capitán de infantería señor Grau, el Inspector de Hacienda don Jaime de Semir, el abogado don Antonio Pou, doña Beatriz Fuster y el comerciante don Carlos Avellanent.



La debilidad es impropia del hombre

Por eso, usted, que se halla inapetente, desnutrido y a un paso de la anemia, debe usted transformar su sangre y regenerar su organismo convirtiendo su fatiga y decaimiento en la energía, vigor y poder que corresponde a su sexo.

Esa transformación la hallará usted tomando desde hoy mismo el famoso Jarabe de

HIPOFOSFITOS SALUD

Más de 30 años de éxito creciente. Único aprobado por la Real Academia de Medicina. Rechace usted todo frasco donde no se lea en la etiqueta exterior HIPOFOSFITOS SALUD impreso en tinta roja.

TRAJES DE BAÑO
ÚLTIMOS MODELOS PARA SEÑORA Y CABALLERO
CASA

A L A B E R N

Pañería-Sastrería-Camisería

Cerersols, 10-14

También han llegado D. Enrique Ayala, don Juan Ponsell, don Juan Alcover y don Jaime Reynés.

—Precedente de Marruecos, ha llegado a Palma, con permiso, el capitán de intendencia don Jaime de Oleza y Guzmán de Villoria, acompañado de su señora esposa.

El capitán señor Hevia Maura ha muerto en África

Ayer, en nuestra sección telegráfica, damos cuenta de que en un combate librado en Marruecos había sido herido el capitán de infantería señor Hevia.

La noticia, según informes recogidos ayer tarde en nuestra ciudad, se refería al distinguido oficial de infantería don Adalberto Hevia Maura, quien, desde hace algunos meses, pertenecía a la Legión, a cuyo cuerpo había pedido ir voluntario.

Su hermano don Félix, capitán de infantería que también se halla en Marruecos, telegráfico, en los primeros momentos, a su familia, diciendo que la herida de su hermano era grave.

A última hora de la tarde se recibió en Palma la triste noticia de que el señor Hevia había fallecido a consecuencia de las heridas recibidas al proteger, con su compañía, el establecimiento de nuevas posiciones en la línea de Xauen.

El capitán don Adalberto Hevia Maura falleció en el Hospital de sangre de Xauen.

Descanse en paz el bizarro capitán.

A sus desconsoladas esposa y madre, señora Arozarena y doña Concepción Meura, respectivamente, enviamos nuestro más sentido pésame, que hacemos extensivo a sus padres políticos señores de Arozarena, a sus tíos Excmo. señor don Antonio, don Bartolomé y don Francisco Maura y don Juan Bestard; a sus hermanos don Félix, capitán de infantería, y don Gabriel; a sus hermanos políticos los méritos señores Darder y Planas y don Pablo Coll, y a la demás familia del finado, a la cual acompañamos en el dolor que le aflige.

Aprobada

Con brillante puntuación ha sido aprobada para el ingreso en el Cuerpo auxiliar de Contabilidad del Estado—oposiciones que actualmente se están celebrando en Madrid—la distinguida señorita María Soldevilla, hija del Delegado de Hacienda de esta provincia.

Nuestra cordial enhorabuena.

Del mar

Anoche salió el vapor «Mahón», para Ibiza y escutas.

También salió el «Mallorca», para Barcelona.

De dicho punto ha fondeado hoy el vapor «Rey Jaime I».

Procedente de Ciudadela, ha llegado hoy el vapor «Ciudadela».

Esta tarde debe salir el vapor «Bellver», para Valencia.

Mañana es esperado el correo de Alicante.

Para Cabrera debe salir mañana el vapor «Ciudad de Palma».

De Luch

Commemoración del XL aniversario de la Coronación de la «Moreneta»

Hoy se ha celebrado la fiesta conmemorativa del XL aniversario de la coronación de la veneranda imagen de la Virgen de este Santuario.

El sábado, al anochecer, la Escolanía cantó Completas (música gregoriana), pulsando el órgano el Rdo. don Melchor Massot. Actuó de preste el canónigo M. I. señor don Mateo Alzamora, y de Presbítero asistente el P. Allés, de los Sagrados Corazones.

Después de las completas, los «bianets» cantaron la Salve, a tres voces, del maestro Torres, y después todos, escolanía, Padres y fieles, fueron al camarín, cantando los mismos «bianets» el «Ave Maris Stella» y la despedida.

Hoy, domingo, por la mañana ha habido misas de comunión, que ha celebrado el ca-

nónigo Muy Ilustre señor don Antonio Vilaplana.

A las diez ha comenzado el Oficio. El celebrante ha sido el M. I. señor Alzamora, asistiendo de diácono, el M. I. señor Vilaplana; de subdiácono, el P. Allés, y de presbítero asistente, el Rdo. don Lorenzo Llompart, Beneficiado de la Catedral.

La Escolanía ha cantado la misa «Santísimo Sacramento», a tres voces, de Perrosi.

El canónigo M. I. señor Espases ha ocupado el púlpito.

La solemne fiesta ha terminado cantando las «bianets» la despedida a la Virgen, del maestro Torres.

Luch, 10 de Agosto.

La «Torre de ses Punes»

Ura comisión de la Junta provincial de monumentos visitó ayer al señor Gobernador civil para interesarle a fin de que no sea derribada la «Torre de ses Punes» (Manacor), monumento del cual habíamos en nuestra edición de ayer.

El señor Gobernador indicó a los comisionados la conveniencia de que presenten una instancia en tal sentido, para darle la tramitación propia del caso.

Celebráramos que la súplica lograra el éxito que es de desear.

De aviación

Vuelos en nuestra bahía

Ayer por la tarde, el hidro «Machis» número 18, que se halla en nuestro puerto, efectuó varios vuelos sobre la ciudad, tripulado por los aviadores señores Orté y Parera.

En dichos vuelos fueron como pasajeros los redactores de nuestro colega «La Almodaina» don Luis Obrador y don Juan Campins.

Hablamos ayer con los aviadores, quienes nos manifestaron que probablemente estarán en Palma hasta el día 14 del corriente, dedicados a efectuar vuelos con los pasajeros que lo soliciten.

Después, nos dijeron, pensamos hacer una pequeña «tournée» por los puertos de la isla, proponiéndonos visitar Sóller, Pollensa, Andraitx y Manacor, realizando en todos ellos vuelos con pasajeros. Terminada esta visita a los puertos, marcharemos otra vez a Barcelona.

Boletín religioso

MANANA

Santos.—San Hilpito y Casiano, obispo y mrs.

Cuarenta Horas.—Empiezan en Santa Catalina de Sena, al feliz tránsito y gloriosa Asunción de María a los cielos. A las ocho y media, Exposición de S. D. M. y Misa mayor cantada por la Rda. Comunidad. A las siete y media de la tarde, después de rezada la tercera parte del Rosario, se hará el ejercicio de la Santísima Virgen y reserva de S. D. M.

Visita.—A Ntra. Sra. de los Remedios, en Santa Magdalena.

Ayuntamiento de Palma

Negociado de Hacienda.—Sección de Arbitrios

Teniendo este Ayuntamiento que formar el registro de ganados cuyos carnes están gravadas y que no se destinen al sacrificio inmediato, se avisa a los propietarios de los referidos ganados se sirvan pasar por el Negociado de Arbitrios a fin de inscribir todas las reses de su propiedad procurando hacerlo en el plazo de 50 días a la publicación de este anuncio, de no hacerlo incurrirán en la penalidad que marca el Art.º 15 de las ordenanzas del Arbitrio.

Palma, 8 Agosto de 1924.—El Alcalde accidental, Guillermo Dezcallar.

CONFERENCIAS TELEGRÁFICAS

SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE CORREO DE MALLORCA

Desde Madrid

La actuación del Directorio

Madrid, 12 (1'00)

La reunión de ayer

A mediodía, se reunió, en la Presidencia, el Directorio.

La reunión fué breve.

Asistió a la misma el Subsecretario de Hacienda, el cual presentó varios expedientes a la aprobación del Directorio.

Al terminar, se nos dió la acostumbrada referencia de lo tratado en el Consejo.

Se leyó en este un telegrama del Presidente, participando que regresaría a Madrid el próximo miércoles por la noche 'o el jueves por la mañana.

Despacho

El Marqués de Magaz despachó ayer con el Subsecretario de Gobernación, general Martínez Anido.

Por la tarde, despachó con el Vicepresidente del Consejo de Economía nacional.

Luego le visitó una comisión de fuerzas vivas de Murcia, presidida por el Gobernador civil de Murcia y el alcalde de Cartagena.

DEL EXTRANJERO

Madrid, 12 (1'40)

El auto del Embajador de España en París choca contra un camión.

Nollet.—En la carretera de París a esta ciudad, chocó ayer contra una camioneta el auto del Embajador de España en París, señor Quiñones de León.

El auto quedó destruido.

De Atenas.—Grecia envía el "ultimatum" a Sofía

Atenas.—A consecuencia de los incidentes surgidos en la frontera de Grecia y Yugoslavia, el gobierno heleno ha enviado un energético "ultimatum" al de Sofía, comunicándole su decisión de perseguir a los "comitérgos" incluso en el territorio búlgaro.

Por su parte, el Gobierno de Yugoslavia piensa, también, enviar otra nota al de Sofía.

De Melbourne.—Incendio en una mina.—Muertos y heridos

Londres.—Noticias de Melbourne dicen que a consecuencia de un incendio en una mina, provocado por una explosión de gas grisú, quedaron enterrados en ella los ingenieros que trabajaban y numerosos operarios.

Es considerable el número de muertos y heridos que se van retirando de entre los escombros.

De Berlín.—La fiesta del aniversario de la constitución republicana

Berlín.—Se ha celebrado, en esta capital, la fiesta del aniversario de la constitución republicana, sin el menor incidente.

Las mismas noticias se tienen de toda Alemania, donde la fiesta se ha celebrado, también, sin incidentes.

De Tokio.—Explosión en una mina

Tokio.—En la provincia de Kuchina, ha ocurrido una fuerte explosión en una mina, quedando en ella sepultados unos 30 mineros.

Desmintiendo una información

París.—La legación de Bulgaria en esta capital desmiente unas informaciones de periódicos extranjeros acerca de disturbios ocurridos en el mencionado país, y que se halle proclamado el estado de sitio en Sofía.

La campaña de Marruecos

Madrid, 12 (1'00)

Parte oficial de ayer

En el Ministerio de la Guerra, han facilitado a la madrugada última el siguiente parte oficial de Marruecos:

«Zona oriental.—Sin novedad.

Zona occidental.—Termina la instalación del bloque de Loma blanca, el enemigo nos hostilizó, siendo desalojado de sus posiciones por la columna del zoco del Arbaá.

Se le hicieron grandes bajas, quedando en nuestro poder seis muertos con armamento y municiones.

Nosotros tuvimos las siguientes bajas: alférez don Antonio Villalba, de Regulares de Ceuta, muerto; cinco heridos de tropa, dos indígenas muertos y nueve heridos.

Entierro de Abd-El-Malek, en Tetuán

Ceuta.—El domingo, a las siete de la mañana, entró en este puerto el torpedero número 16, conduciendo a su bordo el cadáver de Abd el Malek.

En el muelle aguardaban su llegada una comisión de jefes y oficiales presidida por el jefe de Estado Mayor que iba en representación del Comandante general.

Desde el muelle, se le trasladó a Tetuán, donde a la entrada de la población le espe-

raban el Alto Comisario general Aizpura, el general Saavedra y personalidades importantes moras y españolas.

Por la tarde, se verificó el entierro y sepeleo que se hizo con gran pompa.

El cadáver de Abd el Malek ha sido enterrado junto al del Jalifa Muley Mehedi.

Tormenta en el estrecho.—Comunicaciones interrumpidas.—Vapores de arribada forzosa

Tetuán.—En el Estrecho, se ha desencadenado una fuerte tormenta.

Por este motivo, han quedado interrumpidas las comunicaciones con la península.

Varios vapores que se hallaban navegando han tenido que llegar de arribada forzosa a los puertos de Cádiz y Ceuta.

De Provincias

Madrid, 11 (1'00)

De Medina del Campo.—Descarrilamiento

Medina del Campo.—Anoche, entre las estaciones de Olmedo y gallinas, descarriló al tender de un tren de mensajerías.

No ocurrieron desgracias.

La línea ha estado interrumpida hasta el mediodía de hoy.

De Zaragoza.—Rogativas

Zaragoza.—Se ha celebrado una procesión de rogativas para que lueva.

Se sacó el Cristo de la Seo.

Asistieron la Diputación, Ayuntamiento, autoridades, cofradías y clero.

El público era numerosísimo.

De Málaga.—Llegada de profesores y alumnos americanos

Málaga.—Procedentes de Ronda, llegaron los profesores y alumnos americanos del Instituto de España.

Se les tributó cariñoso recibimiento.

De Bilbao.—La vuelta al país vasco

Bilbao.—Se ha celebrado la última etapa de la carrera denominada «vuelta al país vasco».

Se han clasificado, en primero y segundo lugar, los hermanos Peilicer.

De Santander.—El Congreso de arquitectos

Santander.—Se han reunido, en el Ateneo, los miembros del Congreso de arquitectura, discutiendo el primer tema sobre «Casas económicas y condiciones mínimas de higiene».

El arquitecto de Madrid señor Martínez Lapata leyó una memoria sobre ese asunto.

Tomaron parte en la discusión los señores Ortiz, Portiño, García, Bereta, Tena y Ríandro.

Lotería Nacional

Madrid, 2 (1'00)

Sorteo de ayer.—Un premio en Palma

En el sorteo de la Lotería Nacional celebrado ayer en Madrid, resultaron premiados los siguientes números:

Con el primer premio, el número 8 732, despachado en Madrid.

Con el segundo premio, el número 3.440, despachado en Madrid.

Con el tercer premio, el número 16.658, despachado en Martos.

Con el cuarto premio, el número 5.295, despachado en Sevilla.

Además, salieron premiados con quintos premios los números:

290, 12.655, 9.412, 1.655 (despachado en Palma), 18.509, 17.755, 9.496, 7.724, 19.656 y 14.411.

El Marqués de Estella en Santander

Madrid, 12 (1'40)

La sesión inaugural del Congreso de arquitectura

Santander.—A las diez de la mañana de ayer, se celebró en el Ateneo la reunión previa del décimo Congreso nacional de arquitectos.

Se constituyó la Junta, presidida por don Alfredo Escalera.

El Comité de honor lo forman el Rey, el Marqués de Estella, el Gobernador civil, el alcalde, el Obispo y el Presidente de la Audiencia.

Después se celebró la sesión inaugural del Congreso en el Instituto de segunda enseñanza.

Ocupó la presidencia el Marqués de Estella.

El alcalde saludó a los congresistas forasteros, en nombre de la ciudad.

El señor Escalera discursó, expresando la importancia de los temas puestos a estudio de los congresistas.

El Marqués de Estella pronunció un breve discurso, declarando abierto el Congreso.

Visita a la guarnición

Santander.—Terminada la sesión inaugural del Congreso de arquitectos, el Presidente del Directorio se trasladó al cuartel de María Cristina, donde revistó las tropas.

Luego recibió en audiencia a comisiones de las distintas armas de la guarnición.

Recepción en el Gobierno civil

Santander.—Esta mañana, se ha celebrado, en el Gobierno civil, la recepción, por el Marqués de Estella, de entidades, corporaciones, delegados gubernativos elementos de la Unión Patriótica y somatenes.

Una nota oficiosa

Santander.—Después de la recepción en el Gobierno civil, el Marqués de Estella facilitó a los periodistas una nota oficiosa.

Dice que el Rey está estudiando el reglamento, confeccionado por el Directorio, de la carrera diplomática.

Añade que, respecto de la actuación del Directorio, siempre triunfará la verdad, quedando desacreditadas las invenciones y enredos de los descontentos.

Respecto de África, dice que las harcas se mueven tanto en la zona española como en la francesa, pero espera que, por nuestra parte, dominaremos la situación, perseverando en los planes ajustados a la dignidad nacional y a los compromisos contraídos.

Indica que sigue creyendo que este problema es el más importante para el país y declara que él lo está estudiando, esperando poder resolverlo prontamente.

Visitas

Santander.—El Marqués de Estella confirió ayer con el Embajador norteamericano y hoy con el de Inglaterra, que ha llegado de San Sebastián.

Concurso de tiro

Santander.—Desde el Gobierno civil, el Marqués de Estella se dirigió al Palacio Real, almorzando con los Reyes.

Por la tarde, acompañando al Rey, el Presidente asistió al Concurso internacional de tiro.

Excursión a Reinosa

Santander.—El Marqués de Estella se propone permanecer aquí hasta el miércoles, en que marchará a Reinosa para visitar los talleres de la Constructora naval, regresando enseguida a Madrid.

La Bolsa

Madrid, 12 (1'00)

Cotización de ayer

Interior contado.	70'70
Interior fin de mes.	00'00
Amortizable 5 por 100.	97'25
Amortizable 4 por 100.	88'00
Banco de España.	564'00
Compañía Tabacalera.	000'00
Franco.	42'25
Libras.	35'75
Exterior.	85'60
Marcos.	0'00
Liras.	35'50
Dólares.	7'59
Coronas.	00'00
Franco suizo.	000'00

Asuntos de Baleares

Madrid, 12 (1'40)

El general Weyler a Palma

Ha salido para Alicante, donde embarcará para Palma de Mallorca, el Capitán general señor Weyler, Presidente del Consejo Superior de Guerra y Marina.

La Conferencia interaliada de Londres

Madrid, 12 (1'40)

Regresaron a Londres Herriot, Clementel y Nollet

Londres.—Esta madrugada regresaron de París los señores Herriot, Clementel y general Nollet.

De París.—Consejo de Ministros.—Herriot da cuenta de las negociaciones

París.—El Consejo de Ministros celebrado el sábado por la noche terminó en la madrugada del domingo.

Durante el Consejo, el Presidente Herriot expuso detalladamente los problemas que habían sido estudiados en la Conferencia de Londres, aprobándose las condiciones propuestas por la Comisión de reparaciones.

De Londres.—Conferencia sobre la evacuación del Ruhr

Londres.—Esta mañana se reunió la Conferencia, informando a los tres comités sobre el problema de evacuación del Ruhr.

Probablemente este asunto quedará resuelto mañana.

Madrid, 12 (5'30)

Visitas de cortesía

Londres.—El canciller Marx y Stresseman estuvieron esta tarde, a las cuatro, en el hotel donde se hospeda la delegación de Bélgica hablando con los delegados belgas señores Hymans y Thennis, por espacio de un cuarto de hora.

Dos horas más tarde los ministros belgas devolvieron su visita a los delegados alemanes.

Se asegura que ambas visitas han sido de pura cortesía.

Herriot conferencia con los delegados alemanes

Londres.—Ayer, a última hora de la tarde, el Presidente Herriot celebró una confe-

rencia con el canciller Marx y el Ministro Stresseman.

Se cree que, en esta entrevista, se trató, entre otras cosas, de la evacuación del Ruhr.

Noticias varias

Madrid, 12 (1'00)

Nuevos ferrocarriles

Se ha sabido que, al pasar el marqués de Estella por Burgos, en dirección a Santander, manifestó que se iba a conseguir enseguida la construcción de tres mil kilómetros de ferrocarril en las nuevas líneas que interesan a aquella región.

Captura de los asesinos de Mn. Evans

En la Legación de Méjico, se ha recibido un despacho oficial dando cuenta de la captura de los asesinos de Mrs. Evans.

Se llaman Francisco Ruiz y Alejo García.

Serán sometidos a los tribunales ordinarios de la ciudad de Puebla.

Arriaga, procesado

El Juzgado ha notificado el auto de procesamiento y prisión al estafador de la Compañía del Norte señor Arriaga.

El Juzgado le requiere setecientas mil pesetas para la responsabilidad pecuniaria.

Ayer tarde, se le amplió la indagatoria en la cárcel.

Lo de las niñas desaparecidas

En el asunto de las niñas desaparecidas, parece que, por fin, se ha encontrado la verdadera pista para descubrir a los autores del secuestro.

Tanto el Juzgado como la Dirección de Seguridad guardan gran secreto sobre ese asunto.

Madrid, 12 (1'40)

Telegrama de pésame

S. M. el Rey ha enviado un telegrama, muy expresivo, al arzobispo de Valladolid, señor Gandasegui, con motivo del fallecimiento de su señora madre.

Prensa Asociada

Desde Barcelona

(DE NUESTRO CORRESPONSAL)

Excursión a Olot

Los generales Barrera, Despujol y Berenguer han marchado a Olot para revistar a los somatenes.

La colonia escolar madrileña

Esta mañana los niños de las colonias escolares madrileñas visitaron el trasatlántico español «Infanta Isabel».

Esta tarde visitaron el parque de Montjuich y la Exposición de Industrias Eléctricas.

Mañana visitarán los talleres de «El Noticiero Universal».

Entrega de una bandera a la guardia civil

El viernes próximo se celebrará en San Sadurn de Noya el acto de la bendición y entrega de una bandera para el cuartel de la guardia civil que regala el hacendado señor Rovira.

Asistirán a dicho acto los generales Martínez Anido y Barrera.

Una becerrada desgraciada

Hasta hoy no se ha sabido que en una becerrada a puerta cerrada celebrada en las Arenas un becerra alcanzó a uno de los empleados de la plaza, causándole una herida, a consecuencia de la cual ha muerto.

Manifestaciones del Gobernador

Interrogado el Gobernador civil acerca de si era cierto que había dimitido el alcalde accidental señor Ponsa, contestó que a mediodía había hablado con él y nada le había dicho de la actitud que se le atribuye.

El general Lossada habló a los periodistas de lo mucho que de algún tiempo a esta parte se viene repitiendo la sardana de «La Santa Espina», elegida según parece—dijo—por determinados elementos para cantarla en substitución de «Els Segadors».

También me he enterado—añadió—que en muchos bailes de los pueblos se reparten ramos con espigas, con lo que se pretende dar una significación política a las fiestas.

Yo—terminó diciendo—no soy intransigente, pero de persistir tales manifestaciones me veré obligado a acabar con tales fiestas.

Hurto de una cartera

Mientras esta mañana el ordenanza de telégrafos Francisco Crespillo procedía al reparto de unos glosos, le hurtaron en la calle de la Princesa la cartera, que contenía 1200 pesetas.

Palau Gari

Barcelona, 11 de Agosto.

Accidentes del trabajo

Ayer fueron asistidos en el Dispensario de la Mutualidad de Accidentes los siguientes obreros por heridas que se produjeron trabajando:

Juan Mayol, fundidor, con domicilio en la calle de Diputación núm. 1, de una quemadura en la cara dorsal del pie izquierdo; y Miguel Llobera, herrero, domiciliado en la carretera de Luchmayor, de una herida inclusa en la pierna derecha.

Memoria

De «L'Abelle», Sociedad Anónima de Seguros, a primas fijas, contra incendios, hemos recibido un resumen de la Memoria anual presentada al Consejo de Administración, con su balance y cuenta de pérdidas y ganancias.

Según la Memoria, se cerró este año pasado el ejercicio con un excedente de 3.589.497 francos.

Moto que vuelca.—Un herido

Anoche, frente a las cocheras del Tranvía, volcó una moto con «side-car», saliendo despedido el pasajero, que sufrió magullamiento general.

El conductor resultó ileso.

En un auto del comerciante don Ignacio Pomar fué conducido el pasajero a la Casa de Socorro, donde fué curado, trasladándose a su domicilio en el mismo auto que lo recogió del lugar del accidente.

Sueltos y noticias

Compañía de los Ferrocarriles de Mallorca

De conformidad con lo dispuesto en el artículo 23 de los Estatutos, se convoca a la Junta General de Accionistas para celebrar sesión extraordinaria, el día diez y nueve del actual, a las doce horas en las Oficinas de esta Compañía, (estación de Palma).

Tiene por objeto esta Junta estudiar y resolver la conveniencia de acogerse o no esta Compañía al nuevo régimen ferroviario implantado por el Decreto-Ley de 12 de Julio de este año.

Tienen derecho a concurrir a la Junta los señores Tenedores de diez acciones, las cuales deberán ser depositadas en la Caja de esta Compañía al solicitar la papeleta de asistencia, que expresará el número de Acciones depositadas y servirá de resguardo al Accionista hasta que terminada la Junta se le devuelvan los Títulos. Dichas papeletas se facilitarán por la Secretaría todos los días laborables, de diez a doce, desde el inmediato a la publicación de este anuncio hasta tres antes del señalado para la reunión.

Palma, 11 de Agosto de 1924.—El Presidente, Juan Marqués.—P. A. de la J. A. El Vocal-Secretario, Antonio Barceló.

Ocasión

Se vende auto marca Buick 5 plazas, 12 por 16 H. P. en perfecto estado y a toda prueba. Razón: Centro de Anuncios.

FRASCOS DE CRISTAL

BOCA ANCHA.—TAPA A ROSCA

Propios para conservas, en frío y caliente de tomates, pimientos, frutas, confitura, etc.

a 2 y 3 reales uno

CASA ANDRÉS BUADES

Plaza de Cort, 8-Palma

DEPILATORIO JOVINCELA

Extirpa el vello de raíz. A cada aplicación, reaparece menor número de pelos, igual que sucede con el ELECTROLISIS (depilación eléctrica.)

Se vende al precio de 6 pesetas en El Centro Farmacéutico.

Desde Barcelona

(DE NUESTRO CORRESPONSAL)

Excursión a Olot

Los generales Barrera, Despujol y Berenguer han marchado a Olot para revistar a los somatenes.

La colonia escolar madrileña

Esta mañana los niños de las colonias escolares madrileñas visitaron el trasatlántico español «Infanta Isabel».

Esta tarde visitaron el parque de Montjuich y la Exposición de Industrias Eléctricas.

Mañana visitarán los talleres de «El Noticiero Universal».

Entrega de una bandera a la guardia civil

El viernes próximo se celebrará en San Sadurn de Noya el acto de la bendición y entrega de una bandera para el cuartel de la guardia civil que regala el hacendado señor Rovira.

Asistirán a dicho acto los generales Martínez Anido y Barrera.

Una becerrada desgraciada

Hasta hoy no se ha sabido que en una becerrada a puerta cerrada celebrada en las Arenas un becerra alcanzó a uno de los empleados de la plaza, causándole una herida, a consecuencia de la cual ha muerto.

Manifestaciones del Gobernador

Interrogado el Gobernador civil acerca de si era cierto que había dimitido el alcalde accidental señor Ponsa, contestó que a mediodía había hablado con él y nada le había dicho de la actitud que se le atribuye.

El general Lossada habló a los periodistas de lo mucho que de algún tiempo a esta parte se viene repitiendo la sardana de «La Santa Espina», elegida según parece—dijo—por determinados elementos para cantarla en substitución de «Els Segadors».

También me he enterado—añadió—que en muchos bailes de los pueblos se reparten ramos con espigas, con lo que se pretende dar una significación política a las fiestas.

Yo—terminó diciendo—no soy intransigente, pero de persistir tales manifestaciones me veré obligado a acabar con tales fiestas.

Hurto de una cartera

Mientras esta mañana el ordenanza de telégrafos Francisco Crespillo procedía al reparto de unos glosos, le hurtaron en la calle de la Princesa la cartera, que contenía 1200 pesetas.

Palau Gari

Barcelona, 11 de Agosto.

Accidentes del trabajo

Ayer fueron asistidos en el Dispensario de la Mutualidad de Accidentes los siguientes obreros por heridas que se produjeron trabajando:

Juan Mayol, fundidor, con domicilio en la calle de Diputación núm. 1, de una quemadura en la cara dorsal del pie izquierdo; y Miguel Llobera, herrero, domiciliado en la carretera de Luchmayor, de una herida inclusa en la pierna derecha.

Memoria

De «L'Abelle», Sociedad Anónima de Seguros, a primas fijas, contra incendios, hemos recibido un resumen de la Memoria anual presentada al Consejo de Administración, con su balance y cuenta de pérdidas y ganancias.

Según la Memoria, se cerró este año pasado el ejercicio con un excedente de 3.589.497 francos.

Moto que vuelca.—Un herido

Anoche, frente a las cocheras del Tranvía, volcó una moto con «side-car», saliendo despedido el pasajero, que sufrió magullamiento general.

El conductor resultó ileso.

En un auto del comerciante don Ignacio Pomar fué conducido el pasajero a la Casa de Socorro, donde fué curado, trasladándose a su domicilio en el mismo auto que lo recogió del lugar del accidente.

Sueltos y noticias

Compañía de los Ferrocarriles de Mallorca

De conformidad con lo dispuesto en el artículo 23 de los Estatutos, se convoca a la Junta General de Accionistas para celebrar sesión extraordinaria, el día diez y nueve del actual, a las doce horas en las Oficinas de esta Compañía, (estación de Palma).

Tiene por objeto esta Junta estudiar y resolver la conveniencia de acogerse o no esta Compañía al nuevo régimen ferroviario implantado por el Decreto-Ley de 12 de Julio de este año.

Tienen derecho a concurrir a la Junta los señores Tenedores de diez acciones, las cuales deberán ser depositadas en la Caja de esta Compañía al solicitar la papeleta de asistencia, que expresará el número de Acciones depositadas y servirá de resguardo al Accionista hasta que terminada la Junta se le devuelvan los Títulos. Dichas papeletas se facilitarán por la Secretaría todos los días laborables, de diez a doce, desde el inmediato a la publicación de este anuncio hasta tres antes del señalado para la reunión.

Palma, 11 de Agosto de 1924.—El Presidente, Juan Marqués.—P. A. de la J. A. El Vocal-Secretario, Antonio Barceló.

Ocasión

Se vende auto marca Buick 5 plazas, 12 por 16 H. P. en perfecto estado y a toda prueba. Razón: Centro de Anuncios.

FRASCOS DE CRISTAL

BOCA ANCHA.—TAPA A ROSCA

Propios para conservas, en frío y caliente de tomates, pimientos, frutas, confitura, etc.

a 2 y 3 reales uno

CASA ANDRÉS BUADES

Plaza de Cort, 8-Palma

DEPILATORIO JOVINCELA

Extirpa el vello de raíz. A cada aplicación, reaparece menor número de pelos, igual que sucede con el ELECTROLISIS (depilación eléctrica.)

Se vende al precio de 6 pesetas en El Centro Farmacéutico.

Sarna

Antisárnico MARTI

el único que cura sin Baño. Véndese en todas las farmacias.

ELIXIR ESTOMACAL

de SAIZ DE CARLOS (STOMALIX)

Lo recetan los médicos de las cinco partes del mundo porque quita el dolor de estómago, las acedías, la dispepsia, los vómitos, las diarreas en niños y adultos que, a veces, alternan con estreñimiento, la dilatación y úlcera del estómago, siendo útilísimo su uso para todas las molestias del

ESTÓMAGO e INTESTINOS

VENTA: Serrano, 30, farmacia, MADRID y principales del mundo.

AUTOMOVILES

MOTOR PIKES PEAK (MONTAÑA)

De características y cualidades no igualadas.
El motor perfecto por su sólida construcción.

CHANDLER

CAMBIO DE MARCHAS "TRAFFIC"

El mecanismo más moderno y práctico.
El más suave, sencillo y silencioso.

FRENO A LA CARDAN

El reconocido como insustituible.
El impuesto por la experiencia.

Agentes exclusivos para España:

Mariano Sancho

Sociedad Anónima

Sucursales:

BILBAO: Gran vía, 9.
CORDOBA: Gran Capitán, 13.
SANTANDER: Plaza Cañado, 1.
SEVILLA: O'Donnell, 38.
GIJON: Cifuentes, 2 y 4.
VIGO: García Borbón, 39.
GIBRALTAR: Irish Tow, 65.
MAHON: Isabel II, 37.

Casa Central:

General Martínez Campos, núm. 9
Madrid, 10.

Sucursal de Barcelona:

EXPOSICION
Rossellón, 258—Teléfono, 384. G.
TALLERES
Tuset, 22—Teléfono, 2.291. G.
ALMACEN
Viladomar, 215 y 215 Teléf. 1.979. G.

Agencias:

ZARAGOZA: Paseo Sagasta, 24.
TARRAGONA: Méndez Núñez, 15.
FIGUERAS: Plaza Pi y Margall, 11.
MANRESA: Muralla, 20.
VALLS: Plaza de la Estación.
VILAFRANCA DEL PANADES:
Prat de la Riba, 35.

GABRIEL OLIVER: A. Alejandro Rosselló, 72, Palma de Mallorca

Todo el mes de Agosto

la casa **ALBERTO ENDOLZ**

Paseo del Borne 80

Vende todos sus artículos con una grandiosa rebaja de precios

Medias de algodón finas a.	0'50 el par
» de algodón.	0'25 »
» de Sedalina.	0'95 »
» de Hilo.	1'25 »
» de hilo Escocia.	2'00 »
» de hilo finísimas.	2'50 »
» de Seda.	1'50 »
» de «Tricot».	2'00 »
» Todo seda.	3'50 »

Jabón Flores del Campo a 0'80, 2'50 y 4 ptas. caja.

Jabón Heno de Pravia 0'85 y 4 ptas. caja.

Colonía Flores del Campo 0'45 frasco.

Polvos pompela a 2'95 caja.

Jabón La Toja a 2'75 tres pastillas.

Ligas para Cabal'ero 0'50 el par.

Camisas para Señora muy finas 4 ptas. una.

Calcetines para niño a 0'25 el par.

Línea Pinillos

SERVICIO A LAS ANTILLAS Y ESTADOS UNIDOS
Para Santiago de Cuba, Habana y Cienfuegos, saldrá de Barcelona el día 15 de Agosto el vapor

Conde Wifredo

Admitiendo carga y pasajeros para dichos puertos
NOTA: La carga previamente comprometida se recibirá en las cascos los días y

Para más informes dirigirse al Consignatario de la Co. en esta ciudad: **Gabriel Oliver e Hijos, Marina, 62, Palma**

LA FILADORA

125 SAN MIGUEL 125

Gran baratura forzosa por cambio de local

Actualmente vanta de todos los relojes de la temporada

Cortes fantasia de 3 Mts. 3 Ptas.—Tejido fino de Sóller a 1 Pta. metro.—Dril superior de Sóller a 1'50 Ptas. metro.—Cotonet mallorquin blanco a 1'25 Ptas. metro.—Camisetas «Jumel» 1'00 Ptas. una.—Lenilla caballero 140 centímetros ancho a 3 Ptas. metro (corte 9 Ptas.).—Sábanas curado superior 280 por 200 a 10 Ptas.—Tohallas granite 1 peesta una, Tejido fino superior de 2 ptas. metro 1'45 Ptas.

NOTAS A fin de que todo Mallorca pueda aprovechar esta inmensa baratura solo se venderá una pieza o un corte de los artículos anunciados a cada comprador.—Por insuficiencia de local el 15 de Septiembre

Inauguración del nuevo local en los bajos de la casa Alzamora
63 y 65 San Miguel 63 y 65

Alerta! Alerta! Alerta!

Se ofrecen en esta población aguas minerales como precedentes de los manantiales VIC HY CATALAN, sin surto.

Llamamos la atención de los consumidores para que no se dejen sorprender y para que se fijen bien en las botellas que los ofrecemos, puesto que los de los manantiales Vichy Catalán llevan tapones, cápsulas, precio los y etiquetas con el nombre SOCIEDAD ANONIMA VICHY CATALAN, y por lo tanto dejan de proceder de dichos manantiales la que no sea.

Vendo

Solares barato al contado o a plazos, Perlongues, Baldosas y trozos de retorta de refractario, Cajas de madera, Tabillas para persianas, A'quitrán, Hierro, Barriles para alquitrán, etc. en la ex Fábrica de Gas, Santa Catalina

Joven de unos 20 años

Desea colocación en almacén, industria, comercio, etc. Referencias a satisfacción. Sabe leer y escribir. Informes: Centro de Anuncios, Plaza de Santa Eulalia, núm. 10.

Pérdida

Por la carretera de Manacor se extravió una manivela de puerta en marcha de automóvil, se gratificará al que la entregue en los Talleres C'an Sali, Protectora, 39



Sillería

Tapizada, completamente nueva. Se vende. Informes: San Jaime, 14.

Imp. LA ESPERANZA—Llojet, 11.—PALMA

GUINIGUADA RIVAZ

Extirpa rápidamente sin dolor ni molestia los callos y durezas. Es curioso no motiva los inconvenientes de otros emplastos de los líquidos en general. De venta en las farmacias, droguerías y zapaterías al precio de 1'25 pts. tubo. De venta en la Farmacia de F. Rover, Palma y demás farmacias.

En esquelas mortuorias y aniversario da y toda clase anuncios, reclamos, comunicados, etc. etc. en

Correo de Mallorca

Dirigirse al Centro de Anuncios
Plaza de Santa Eulalia, 10—P. I. 100